
Fórum Regional de Fortalecimento das Câmaras Municipais, promovido pela Câmara de Vereadores de 
Manhuaçu e a Associação Brasileira de Câmaras Municipais – Abracam, foi desenvolvido através de 

iniciativa do presidente da Câmara Municipal de Manhuaçu, vereador Maurício de Oliveira Júnior. 
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2ª Feira de Negócios Coocafé realizada com sucesso

Em 2012 a Coocafé lançou para seus mais de seus 6.000 cooperados a 1ª Fei-
ra de Negócios Coocafé, com o objetivo de criar mais uma ferramenta para 
o desenvolvimento de seus sócios, facilitando bons negócios, os resultados 

superaram todas as expectativas da cooperativa e dos parceiros: mais de mil pes-
soas passaram pelo evento onde, em apenas algumas horas, foram fechados mais 
de R$ 5 milhões em negócios, além disso, também foram realizadas palestras 
técnicas, voltadas para cafeicultura e pecuária, e sobre o cooperativismo.  

Lideranças da cafeicultura regional junto com os palestrantes 
Carlos Brando e o Professor José Luiz Rufino 

Manhuaçu sedia Fórum de 
Fortalecimento das Câmaras Municipais
A 2ª Feira de Negócios Coocafé foi realizada em dois dias, 15 e 16 de 

agosto, no Armazém do Areado, em Lajinha/MG, já em seu primeiro 
dia todos já tinham uma certeza da consolidadação do evento para 

continuar nos próximos anos, devido o enorme sucesso durante os dois dias

DIZEM POR AÍ...
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GOVERNO DE MANHUAÇU PROMOVE ENCONTRO COM 
GESTORES: O Governo de Manhuaçu promoveu um importante 
evento, na manhã da última quinta-feira, 15. Intitulado “Café com 
Gestores”, o encontro objetivou levar ao conhecimento de empresários 
e representantes de instituições informações relevantes sobre a gestão 
do Prefeito Nailton Heringer.

Uma das principais motivações dessa iniciativa foi o intuito de expor 
a situação caótica em que foi encontrada a Prefeitura e o que a nova 
gestão tem feito para melhorar o quadro. Ao longo do ano, o Prefeito 
Nailton Heringer, por meio da imprensa e em atos públicos, tem reve-
lado à população as péssimas condições em que os seus antecessores 
relegaram o município e sucata administrativa que herdou. Mas, com 
a guerra de desinformações patrocinada por grupos opositores e por 
pessoas interessadas em provocar a desordem, muita confusão tem 
sido gerada, na tentativa de desviar o foco da realidade dos fatos e 
dos verdadeiros irresponsáveis pelo cenário de abandono e desestru-
turador em que se encontra Manhuaçu. Leia a matéria completa do 
prefeito na página 5.

A realidade é que a popularidade do prefeito está muito baixa e ele 
tenta a todo custo recuperar pelo menos parte da aprovação popular, já 
que foi eleito com uma ótima aprovação. 
Mas, o inicio de seu governo, os desen-
tendimentos com seus aliados acabaram 
afetando sua popularidade. Acreditamos 
que ele possa até realizar um governo 
sem muitos problemas, já que nunca na história de Manhuaçu um 
prefeito foi tão vigiado como está sendo Nailton Heringer,  a Câmara 
Municipal, dentre eles os mais experiente vereadores, o Presidente da 
Câmara Maurício Júnior, cumprem rigorosamente o papel fiscalizador  
atribuido a Câmara Municipal que é o de fiscalizar o prefeito, e por 
conta disso,  várias denúncias tem sido feitas contra o atual prefeito, 
e veja que seus verdadeiros adversários ainda não se manifestaram, 
que são Renato da Banca, Cici Magalhães e Sérgio Breder. 2014 será 
um ano de eleições e não se vê da parte do prefeito nomes capazes 
de representar bem o município. O grande problema de Nailton 
Heringer é a ingenuidade ao ponto de receber um de seus principais 
defensores na campanha em seu gabinete e bater no relógio e dizer: 
você tem um minuto, Roosewelt Póvoa que atuou em sua campanha 
e o defendeu com unhas e dentes e também pertence a mesma igreja, 
hoje politicamente é seu adversário e aquele sonho de mudar a política 
de Manhuaçu começa tudo de novo com praticamente todos que aju-
daram Nailton Heringer. Dizem alguns líderes que o prefeito Nailton 
teve durante os meses que antecederam sua posse uma Comissão de 
Transição, formadas por pessoas do governo de Adejair e Nailton, 
nesse período parece que nada foi feito. Em várias entrevistas, o pre-
feito Nailton Heringer, teve a oportunidade de falar sobre o assunto e 
dizer de forma clara, em quais situações estava recebendo a prefeitura 
e nada disse, pelo contrário deixou transparecer que tudo estava em 
ordem. Estranhamente em muitas outras cidades onde os prefeitos já 
inauguraram obras, aqui em Manhuaçu o prefeito ainda reclama de 
herança deixada por outro prefeito, no momento oportuno não disse e 
agora quer falar, pelo contrário seu Secretário de Obras, Fábio Soares, 
disse que recebeu os carros tudo em  ordem, agora, depois de mais 
de 7 meses em que seu governo é avaliado como péssimo, ele vem 
dizer que recebeu a prefeitura em terríveis condições. A pergunta é: 
porque não fizeram uma auditoria, como foi feito em Lajinha e em 
outros municipios, aí sim, você fala com provas concretas assinadas 
por auditores qualificados.

NÓS LEMOS O 
JORNAL DAS
MONTANHAS

POTESTO 

Para  garantir direito, hoje no 
BRASIL está ocorrendo protestos 
de várias maneiras, carreatas, pas-
seatas para um bem maior. Como 
o brasileiro, não sabe protestar e 
fazer os direitos, aconteceu foi uma 
quebradeira, vandalismos em nome 
da democracia.

Posso concordar sim, com pro-
testos pacíficos, mas, vandalismos 
não. Os protestantes estão pedindo 
coisas demais, não focaram em  um 
pedido. Exemplo: Diretas já! teve 
protestos mas focado, como quase 
tudo  acaba em nada, restou pre-
juísos e mais gastos públicos para 
consertar os estragos.

Quebrar partimônio público para 
consertar os estragos, quebrar pa-
trimônio público, é tirar dinheiro 
do próprio bolso, é como assinar 
um cheque em branco para pagar as 

contas que nós próprios fizemos...

SUbUTILIzAÇãO 
DE TALENTOS DENTRO 
DA EMPRESA

Gostaria do feedback dos mais 
novos. Gostaria de saber se na 
empresa em que trabalham deixam 
de aproveitar sua experiência, co-
nhecimento e formação pelo fato de 
serem mais novos de idade? Sinto 
que isso acontece, claro que não de 
forma direta, quando não atribuem 
tarefas de responsabilidade, ou até 
mesmo não aceitam sua opinião por 
melhor que ela seja.

Infelizmente, muitos gestores 
ainda são de mais idades os quais 
a maioria (no meu ponto de vista) 
possuem pensamento arcáico e 
nada apurado, falta conhecimento 
de ferramentas de gestão e falta 
de habilidade para liderar equipes, 

não compartilham informações, 
tomam decisões erradas, não fazem 
planejamento e controle das tarefas 
e projetos.

Vejo que isso ocorre em casos 
de gestores que não possuem um 
nível de graduação coerente com 
sua função, ou se possuem, não 
estão atualizados.

Por  esses  motivos não se dá 
para conversar na mesma língua 
pois não possuem conhecimento 
dos conceitos envolvidos com a 
área que ele lidera, gerencia ou 
coordena.

Penso que esse menosprezo não 
deveria existir pois por mais que o 
profissional tenha experiência ou 
estudo, não significa que tem mais 
competência ou que toma as melho-
res decisões do que um funcionário 
que seja mais novo.

Caio Pierini

Fale com a redação  
contato@jm1.com.br 
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Luã Antônio Moraes  
Filgueiras (Boizinho), 
sua esposa Franciele 
Aparecida de Souza 

Gomes e seu filhinho 
Guilherme. Churrasqui-
nho (Baby Boi) Baixada

O que povo diz sobre Nailton
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DIZEM POR AÍ...
Nós não afirmamos, apenas divulgamos o que “Dizem por aí”.

Secretaria de Obras de Manhuaçu 
não supre a demanda

Falta de planejamento e de 
gestão eficiente a Secretaria 
de Obras de Manhuaçu, que 
tem como Secretário Fabio 
Soares está muito aquém de 
uma secretaria que prioriza 
os trabalhos dentro de um 
planejamento eficiente para 
dar atendimento aos muitos 

problemas do município. O município de Manhuaçu é enor-
me, mas isso não justifica a má administração. Um bom 
secretário faz planejamento e delega missões aos funcioná-
rios, sem isso,  é impossível fazer uma gestão a altura que 
os munícipes necessitam.

O povo já não aguenta mais esperar, é muita burocracia 
e lentidão da secretaria de Obras em resolver os problemas 
que afetam as pessoas. Por  qualquer rua que se vá na ci-
dade há descontentamento do povo. São ruas esburacadas, 
meio fios quebrados e falta de iluminação pública. Já se 
passou  bastante tempo no cargo sem dar resposta para a 
sociedade. Outra coisa que as pessoas reclamam muito é 
do aspecto da cidade que está feia. Como dizem por aí... 
conhece o prefeito pela entrada da cidade, no tempo do Dr. 
Mário Assad ele embelezou a cidade com canteiros de flo-
res, além das importantes obras. Cruzar os braços e achar 
que as coisas vão melhorar sem iniciativa, isso não pode 
acontecer em Manhuaçu.

Veja só, dizem que em alguns dias os funcionários che-
gam ao trabalho e todos ficam lá esperando o secretário 
chegar, que pelo jeito não gosta de levantar cedo, um bom 
secretário deve ter também bons funcionários de confiança 
para abrir a secretaria e delegar serviços que deveriam ser 
planejado com antecedência, num passado não muito lon-
ge ele foi secretário de Agricultura e parece que não agra-
dou  aos agricultores e nem o prefeito, e pelo jeito parece 
que agora ele agrada  o prefeito e desagrada bem o povo. É 
aquele ditado “mudança se dá também para pior”.

Secretário demite enfermeira e diz 
que caso é isolado, 

será?
O vice-prefeito Dr. Gulivert que 

também ocupa o cargo de secretá-
rio de saúde soltou uma nota comu-
nicando que iria  apurar os proble-
mas que afetam o UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento, mas pelo 
visto o povo não aceita sua opinião 
em dizer que o caso de Gutemberg foi um caso isolado, para 
você ter uma certeza que não é caso isolado é só acompa-
nhar o Jornal das Montanhas que você vai ver que as coisas 
não são como disse o Secretário de Saúde. São muitos casos 
que chegam a nossa redação e  deixamos de publicar,  por 
achar que o prefeito e o secretário necessitavam de pelo 
menos 4 meses para colocar a casa em ordem, mas o que 
parece a casa ficou pior que antes, sobre saúde,  dê uma 
olhada em nossa página www.Jm1.com.br  e leia os comen-
tário de dezenas de usuários do SUS, para você ter uma 
ideia dos  casos de mau atendimento que acontece aqui em 
Manhuaçu. Agora imagine se nós fizéssemos um plantão 
pelo menos um dia por mês no UPA o quanto não iríamos 
constatar de mau atendimento?

Acabaram com as nossas casas
Se os pássaros pudessem falar, com certeza eles diriam: 

“acabaram com as nossas casas”. Passando pela Praça 5 de 
novembro vi os funcionários da prefeitura podando as árvo-
res, por um momento fiquei observando a poda da última ár-
vore, prossegui minha caminhada, pena que não fotografei.

No dia seguinte passando pelo mesmo local, fiquei surpre-
so, não acreditei no que vi. No dia anterior observei os servi-
dores da prefeitura podando as árvores retirando somente al-
guns galhos que atrapalhavam a cobertura do Ponto de Taxi, 
disseram que já estavam  podando a última árvore, quando 
veio a ordem do chefe para cortar todos os galhos, inclusi-

ve das demais. Veja 
como ficou as árvo-
res que devem demo-
rar a se recuperar. Fi-
quei pensando como 
foi a decepção dos 
milhares de canários, 
rolinhas e pardais que 
todas as noites procu-
ravam seu aconchego 
entre as folhagens se 
escondendo do frio e 
dos predadores.

brasileiro é enganado em quase tudo
Se o PT não tivesse traído seu estatuto e suas origens quan-

do foi fundado, hoje os brasileiros poderiam estar em situa-
ção melhor, os bancos nunca tiveram tantos lucros como tem 
hoje. Um cidadão compra um carro e paga mais de dois, é um 
absurdo o que vem acontecendo no país, o cidadão compra 
um veículo pensando em facilitar sua vida, faz 60 prestações 
ou mais, com dificuldade faz um seguro e paga as prestações. 
Veja esse caso,  um cidadão comprou um carro e financiou 
em 60 meses de R$ 800,00, pagou durante um ano num total 
de R$ 9.600,00, aí descobre um problema no veículo e volta 
na concessionária e o vendedor, sempre bem preparado para 
empurrar suas ideias no comprador  acaba trocando o veículo 
por um outro novo e o cidadão refinancia o outro carro em 72 
parcelas de R$ 1.000,00 e contente com o veículo, gastando 
com combustível, seguros e paga mais 20 prestações de R$ 
1.000,00 e agora teve seu carro furtado, acionou o seguro e vai 
receber o valor de tabela do veículo que é R$ 26 mil reais. Na 
realidade o seguro envia o dinheiro para o banco que financiou 
o carro. Moral da história o cidadão vai ficar sem o carro, por-
que o que ele vai receber do seguro é a conta de quitar o carro. 
Veja o prejuízo: R$ 9.600,00 + R$ 20.000,00 + R$ 3.600,00 + 
combustível, pneus, manutenção, gastou R$ 9.920,00.

Veja que absurdo ele ficou com o veículo 32 meses e gastou 
R$ 43.120,00, o equivalente a dois veículos e está agora sem 
carro, essa é a realidade de milhões de brasileiros que vê o 
suor de seu rosto não valer a pena. Veja abaixo, o que diz uma 
revista americana sobre os preços de carros no Brasil.

‘Forbes’: brasileiros se deixam 
enganar ao pagar caro por carro 
“Desculpem,  Brazukas…  Não há status em um Toyota Co-

rolla, Honda Civic, Jeep Grand or Dodge Durango. Não se dei-
xe enganar pagando o preço de tabela. Definitivamente, você 
está sendo enganado”.

Nesse tom jocoso e irônico, o jornalista Kenneth Rapoza, da 
revista Forbes, conta aos leitores do seu blog o que ele pensa 
dos altos preços de carros no Brasil. A tese dele é de que os 
impostos altos e a ingenuidade dos consumidores – que acei-
tam pagar caro por acreditar que os veículos são sinal de status 
social – explicam por que os automóveis chegam a custar três 
vezes mais no País do que nos Estados Unidos.

“Alguém pode achar que se um Jeep Grand Cherokee custa 
US$ 80 mil significa que ele vem equipado com asas e com 
rodas banhadas a ouro. Mas, no Brasil, ele vem na versão bá-
sica”, afirma o jornalista. O veículo citado custa, na verdade, 
ainda mais no mercado brasileiro: US$ 89,5 mil. Já nos EUA, 
sai por US$ 28 mil.

Rapoza lembra que, além de pagar mais, os brasileiros ga-
nham menos. No caso do carro mencionado, o preço nos EUA 
equivale a metade da renda anual média dos americanos. Já o 
valor cobrado no Brasil corresponde a mais do que o salário de 
um ano de um morador do País.

Por que é caro:Curioso é que Rapoza sugere a leitura de um 
artigo do site Notícias Automotivas que defende uma tese bem 
diferente da dele. O texto do portal brasileiro enfatiza o lucro 
das montadoras, não os impostos, como uma razão do pre-
ço alto do carro. O que acontece, conforme escrevi em outra 
oportunidade, é que tanto o “custo Brasil” (no qual se incluem 
os impostos) como o “lucro Brasil” explica a situação.

Aqui, os impostos sobre automóveis são bem mais altos 
que nos EUA e na Europa. Eles equivalem a 30,4% do preço 
médio de um carro, segundo a Anfavea (associação dos fabri-
cantes nacionais). Na Itália, no Reino Unido, na França e na 
Alemanha, essa proporção varia entre 15% e 17%. No Japão, 

é de 9,1%; nos EUA, de 6,1%.
Pior é que, mesmo se descontarmos os impostos, os carros 

aqui continuam mais caros do que nos EUA e na Europa, con-
forme um levantamento que fiz com ajuda do consultor Luiz 
Carlos Augusto, especializado em veículos, há um ano. Consi-
derando os dados desse estudo da Anfavea, o Chevrolet Mali-
bu, por exemplo, custaria R$ 57.176 sem impostos, preço mais 
alto do que os R$ 38.840 cobrados nos EUA (com impostos).

Também reforça a tese de que os fabricantes conseguem ga-
nhar mais em cima dos consumidores brasileiros um estudo do 
banco Morgan Stanley. A instituição financeira concluiu: “Os 
dias de lucros mais altos que o normal vindos [das montado-
ras] do Brasil parecem estar chegando ao fim. [...] As margens 
[de lucro] devem ficar sob pressão”.

Esse estudo indica que, historicamente, quatro maiores 
montadoras instaladas no Brasil dominavam o mercado nacio-
nal com folga, mas agora, com a concorrência dos veículos 
asiáticos, as margens de lucro tendem a cair.

Se pensarmos de modo amplo, o que acontece é uma parce-
ria não escrita entre o governo e as montadoras. As empresas 
aceitam pagar imposto alto e, em troca, têm a garantia de que 
as tarifas de importação serão ainda mais altas, minando a con-
corrência externa e permitindo aos fabricantes do País vender 
um carro caro e menos equipado do que os estrangeiros.

Vaidade: Rapoza não é o primeiro – e certamente não será 
o último – a dizer que a busca por status social entre os bra-
sileiros é um dos fatores que colocam os preços lá em cima. 
O jornalista Andrew Downie recentemente reuniu em uma 
reportagem no International Herald Tribune depoimentos de 
diversos profissionais do mercado de luxo segundo os quais a 
vaidade ajuda a encarecer os produtos no Brasil.

Dizem os escritores,  professores , jornalistas e radialistas 
que não há falta de informação, o que falta é interesse dos 
brasileiros em receber as informações, a prova disto é que os 
jornais, TVs e  emissoras de rádios estão noticiando todos os 
dias sobre determinados golpes,  e ainda o número de pessoas 
que caem no conto do vigário são muitos. O governo publica 
os avisos de um concurso público, por exemplo, e na publi-
cação está explicando todos os procedimentos que o interes-
sado  deve tomar para fazer sua inscrição,  a maioria toma 
conhecimento apenas da manchete e se dirige ao posto da re-
partição ou congestionam os telefones, para perguntar,  tudo 
aquilo que está explicado no texto e repassado para o público. 
Simplesmente por preguiça de ler, e com isso, os brasileiros 
vão se acostumando com a desinformação. Nos caixas ele-
trônicos hoje podem ser resolvidos  dezenas de transações 
bancárias, mas o cidadão tem que ir ao caixa. Os brasileiros 
precisam descobrir o prazer da leitura e o quanto ela é eficaz 
para o nosso cérebro. A leitura é o caminho do sucesso, sem 
ler é impossível  adquirir conhecimento, você pode até adqui-
rir um diploma, mas não o conhecimento.

Marina Silva diz ter esperança de conseguir registro a 
tempo. A ex-senadora Marina Silva se reuniu  sexta-feira 
(16) com a corregedora-geral do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), ministra Laurita Vaz, a fim de pedir socorro para re-
gularizar seu novo partido: a Rede Sustentabilidade. Isso por-
que ela enfrenta problemas para validar as assinaturas que 
pede a criação da legenda.

Segundo Marina, os cartórios têm atrasado o processo e es-
tão anulando assinaturas sem justificativa – fato que pode im-
pedi-la de concorrer nas eleições 2014, já que, pela lei, todos 
os partidos precisam estar cadastrados até o dia 5 de outubro. 
“Temos a confiança de que a justiça será feita em prol de um 
processo político legítimo, que teve mobilização de centenas 
de pessoas, que manifestaram o seu desejo de que A Rede seja 
criada como partido” declarou Marina. “Nós apresentamos 
nossa documentação dentro do prazo”, concluiu.

Para conseguir fundar um partido, é preciso reunir apro-
ximadamente 500 mil assinaturas, o que corresponde a 0,5% 
dos votos registrados na última eleição para a Câmara dos 
Deputados. Além disso, é necessário que as assinaturas te-
nham sido recolhidas em, no mínimo, nove estados brasilei-
ros. Até o momento, a Rede coletou cerca de 850 mil assina-
turas, mas apenas 250 mil foram validadas.

Com informações da Agência Brasil.

Falta informação aos brasileiros?

Com medo de ficar fora das Eleições 
2014, Marina pede socorro ao TSE
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“Tenho como um espelho político Aécio Neves e Fernando Henrique Cardoso” 
PeDro MoTerAM

• TSE: CARMEN LÚCIA 
SUSPENDE SETE CONVÊNIOS

A ministra Carmen Lúcia, pre-
sidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), assinou ato tor-
nando sem efeito todos os con-
vênios firmados com entidades 
para repasse de informações 
extraídas do cadastro de mais 
de 141 milhões de eleitores bra-
sileiros. Segundo informação da área técnica do TSE, são 
sete convênios de repasse de dados com entidades como 
Caixa Econômica e Agência Brasileira de Inteligência.

• PRÁTICA ANTIGA

O TSE assina convênios semelhantes aos do Serasa, já sus-
penso, desde o ano de 1996. Muitos já foram encerrados.

• PASSANDO A LIMPO

Carmen Lúcia constituiu comissão, presidida pela ministra 
Laurita Vaz, a corregedora, para averiguar todos os acor-
dos de repasse de dados.

• ALÔ, INDEPENDÊNCIA

A rádio CBN do Recife voltará ao controle jornalístico do 
deputado Inocêncio Oliveira (PR-PE) a partir de setembro.

• APROXIMAÇÃO

O tucano José Serra pediu e vai jantar com senadores “in-
dependentes” do PMDB na casa de Jarbas Vasconcelos 
(PE), em Brasília, quarta, 21.

• STJ REPASSA AO TJDF 
PROCESSO CONTRA ARRUDA

O processo em que o ex-go-
vernador do DF José Roberto 
Arruda é acusado de coagir 
testemunhas, que o levou à 
prisão em 2010, no âmbito da 
Operação Caixa de Pandora, 
seguirá agora à vara crimi-
nal do Tribunal de Justiça do 
Distrito Federal. Em decisão 
do último dia 1º, o ministro Arnaldo Esteves Lima decli-
nou da competência do Superior Tribunal de Justiça de jul-
gar a ação penal transferindo-a ao TJDF

• MAIS DO MESMO

Além de Arruda, constam como réus na ação penal Ge-
raldo Naves, Wellington Moraes, Antônio Bento, Rodrigo 
Diniz e Haroldo Carvalho.

• É CANDIDATO

José Roberto Arruda negocia sua filiação ao Partido da Re-
pública, para disputar a eleição de 2014.

• RISCO DE EXTINÇÃO

O presidente do PDT, Carlos 
Lupi, está em pé de guerra com 
Paulinho da Força, que ameaça 
ceifar as bases do partido em 
São Paulo.

• SUPREMO OCTÓGONO

O local do lanche dos ministros do Supremo Tribunal Fe-
deral foi apelidado de “octógono” (ringue de MMA), após 
os ministros Joaquim Barbosa e Ricardo Lewandowski 
quase irem às vias de fato, na quinta.

• VIROU VÍTIMA

O cascudo de Joaquim Barbosa no colega Ricardo Lewan-
dowski transformou seu desafeto em vítima. Até setores 
sempre simpáticos acharam inadequado o comportamento 
do presidente do STF.

• REENCONTRO

O ministro Dias Toffoli, do Supremo Tribunal Federal, al-
moçou ontem no Piantella, em Brasília, com o líder do go-
verno na Câmara, deputado Arlindo Chinaglia (PT-SP). São 
amigos há mais de trinta anos.

• ISTO É BRASIL

A PF prendeu em São Paulo Edilson Neves, procuradíssimo 
no Japão. Estrangulou anamorada e os dois filhos dela em 
2006 e fugiu para o Brasil, que não extradita nacionais e 
onde a pena máxima é 30 anos.

• PROTOCOLAR

Dilma não estava febril e planejou voltar antes do almoço 
de posse do presidente do Paraguai, Horacio Cartes, já an-
tevendo as vaias que recebeu ao anunciarem seu nome na 
cerimônia de posse, quinta (15).

• #OCUPARENAN

Mais de 1.200 usuários do Facebook disseram que vão ao 
panelaço que promete importunar o senador Renan Calhei-
ros (PMDB-AL) neste sábado, a partir das 14h. Mas ele tem 
compromissos fora de Brasília.

• JUSTIÇA VIRTUAL

Petição da OAB-RJ pede ao Tribunal de Justiça e ao Tribu-
nal Regional do Trabalho que garantam a entrega de peti-
ções também em papel, vetadas pelo Conselho Nacional de 
Justiça, que liberou vista visual do processo só a advoga-
dos, prejudicando clientes de Juizados Especiais.

• QUE PAPO É ESSE?

O deputado Lúcio Vieira Lima (PMDB-BA) pediu à Co-
missão de Minas e Energia para convidar João Henriques, 
ex-diretor da BR Distribuidora, a esclarecer denúncia de 
repassar para o PMDB propina na Petrobras.

• MENINO DE RUA

Fossem outros tempos e ele mais novo, Lula, que agora in-
centiva manifestações de rua, teria criado o grupo Black 
Blocs on the rocks.

1- Feixe em sintonia?   
2- Fécio em simetria??       

3- Fecho em sinfonia???         
       

1 - COMEÇANDO – § Recapitulemos: 
O 1º salmo (o 90) foi escrito em ou-
tubro de 1461, antes da era cristã, por 
Moisés, e pensa-se que o 2º (Salmo 91) 
também tenha sido escrito pelo mes-
mo, pois o foi à época de suas últimas 
e belas palavras, de 1º a 5 de março 
de 1423, pouco antes de sua morte em 
6/3/1423. § Agora, o 3º “salmo” é mais 

um feixe de porções (não “porçinhas”!) de 4 salmos, 
de quase 30 dias após o luto pela morte do proto-au-
tor, portanto entre 4 ou 5 de abril; mais que porções 
“grandes”, GRANDES porções. § São: Sl 78.12-66; 
105.16-45; 106.1-33; e 115.1-20.   

2 - CENTRALIZANDO  – § 
Os estudiosos Edward Ree-
se e Frank Klassen, já bas-
tante referenciados – e, até 
citados! –, colocam as refe-
rências bíblicas vistas aci-
ma como salmos históricos 
memoriais!! – que, sabe-se, 
é o que se lembra de algo!!! –.  Tudo bem, isso esses 
salmos fazem muito bem. E, exatamente por isso, mais 
que memoriais, eles são memoráveis! – dignos de serem 
lembrados!!! § Essas porções tratam, especialmente, 
(1) das ações maravilhosas, que mostram a capacida-
de, autoridade e seriedade de Deus, sendo muitas ações 
disciplinares d´Ele ao Seu povo. – Esse é o conteúdo 
maior dos Textos bíblicos, no “quantitativo”, sobretu-
do, no QUALITATIVO. Depois, (2) são as deturpações 
pecaminosas do povo de Deus; isso parece pleonasmo, 
pois é difícil dizer qual deturpação não é pecaminosa. 
Todavia, mantemos a expressão para enfatizar que o 
povo pecou muito contra Deus. E, finalmente, (3) há 
as reações graciosas, porquanto as ações amorosas/
graciosas/misericordiosas de Deus trouxeram o que, 
por isso, estamos chamando de reações graciosas dos 
servos de Deus. § Vale a pena pegar as “referências” 
bíblicas e ler suas “citações” respectivas.            

3 - COMPLEMENTANDO  – 
§ No 1º salmo – Salmo 90 – a 
longevidade é vista com positi-
vo pessimismo (Sl 90.10), po-
sitivo até por quê tinha sentido 
para aquela geração; no 2º – o 
91 –, quando o longevo Moisés 
chegava forte e com vistas boas 

aos 120 anos, há o mui positivo otimismo da longevi-
dade, sobretudo por quê Deus disse, quanto ao que o 
segue-SERVE: “Saciá-lo-ei com longevidade [...]” (Sl 
91.16a); e, no quarteto de porções de Salmos em tela, 
João Calvino comentou que a “duração de sua vida foi 
encurtada pela maldição divina” (3º dos 4 volumes, 
página 220). § Esse comentarista assevera – severo! 
– que os israelitas, de então, “soltaram as rédeas de 
suas luxúrias”, e carne que pediam era para sua luxú-
ria (sobre Sl 78.18; pág. 211) – “irrefreável luxúria” 
(78.23; p. 214), pois eles “se entregaram à satisfação 
de suas luxúrias (Sl 106.14; 278). § Mas, vem um 
convite para a mudança: “aprendamos a impor freio 
a nossos desejos e humildemente descansar contentes 
dentro do limites que ele [DEUS!] nos prescreveu” 
(ainda sobre Sl 78.18, 212).                     
                                                                                    

1- Sintonizemos com Deus! 
2- Mal-cheiro é dos pré-saduceus!!

3- Há a sinfonia aguardada dos pós-fariseus!!!  

(*) O articulista é graduado em Teologia e pós em 
História Eclesiástica.                

Os memoriais que 
são memoráveis!!!

Celso de Medeiros Costa (*)      

Tri-Objetiva - 60

No calor da discus-
são sobre a reforma 
tributária, em 2003, 
o então presidente do 
PSDB, José Aníbal, 
estava preocupado com 
as traições em seu pró-
prio partido e usou uma 
expressão bem nordes-
tina para enfatizar a ne-
cessidade de controlar 
os correligionários:

- Tem que botar uma canga no pessoal do PSDB!
Eduardo Paes (RJ), na época um deputado tucano, não en-

tendeu:
- Vai ser difícil, Zé…
Para o carioca Paes, “canga” era só aquela manta que o mu-

lherio usa como saída de praia.

TUCANOS USAM CANGA?
PODER SEM PUDOR
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Começava tudo na segun-
da feira seguinte aos jogos 
do Ipiranga, grupos de pes-
soas espalhadas por toda 
cidade discutiam o resulta-
do positivo ou negativo do 
querido time do Ipiranga. 
Tive certa vez a oportunida-
de de viajar para cidade de 
Castelo na companhia do 
então Presidente do Ipiran-
ga Laurentino Xavier, onde 
naquela cidade iria comprar 
os materiais de toda equipe 
para disputa da temporada. 
Lembro-me bem da vibra-
ção com que ele falava sobre 
o Ipiranga e as divisas que o 
time consquistava para nos-
sa cidade, dava para sentir o 
orgulho do Presidente em 
comandar o Ipiranga FC. 

Todo trabalho era retri-
buído a ele no sorriso de 
cada torcedor quando nos-
sa equipe saía vitoriosa de 
uma partida. O Ipiranga fez 
história, trouxe alegrias e a 
tristeza maior foi quando o 
Presidente Laurentino in-
formou que não mais seria o 

comandante, e daí em diante 
os domingos ficaram vazios. 

Sou presidente de uma 
equipe de futsal amadora 
que é o GREMAN e sei as 
dificuldades para adminis-
trar, os problemas do dia a 
dia, imaginem uma equipe 
profissional conhecida na-
cionalmente com uma tor-
cida apaixonada sendo re-
conhecida essa paixão pela 
própria Federação Mineira 
de Futebol em determina-
da ocasião. No momento 
em que Manhuaçu sedia a 
Taça BH de Futebol Jr., tor-
ço para que aqueles grandes 
momentos sejam revividos 
pelo MEC e quem sabe 
possamos alimentar a espe-
rança de um dia poder no-
vamente dar o grito de gol 
no Campeonato Mineiro  de 
futebol. Ao eterno presiden-
te Laurentino Xavier fica 
registrada nossa gratidão 
pelas alegrias que o Ipiranga 
nos proporcionou e a com-
preensão dos momentos 
menos felizes que de certo 

O Governo de Manhuaçu 
promoveu um importante 
evento, na manhã da últi-
ma quinta-feira, 15. Intitu-
lado “Café com Gestores”, 
o encontro objetivou levar 
ao conhecimento de em-
presários e representantes 
de instituições informações 
relevantes sobre a gestão do 
Prefeito Nailton Heringer.

Uma das principais mo-
tivações dessa iniciativa 
foi o intuito de expor a si-
tuação caótica em que foi 
encontrada a Prefeitura e o 
que a nova gestão tem fei-
to para melhorar o quadro. 
Ao longo do ano, o Prefeito 
Nailton Heringer, por meio 
da imprensa e em atos pú-
blicos, tem revelado à popu-
lação as péssimas condições 
em que os seus antecesso-
res relegaram o município 
e sucata administrativa que 
herdou. Mas com a guerra 

de desinformações patroci-
nada por grupos opositores 
e por pessoas interessadas 
em provocar a desordem, 
muita confusão tem sido ge-
rada, na tentativa de desviar 
o foco da realidade dos fatos 
e dos verdadeiros irrespon-
sáveis pelo cenário de aban-
dono e desestruturador em 
que se encontra Manhuaçu.

CHOQUE DE REALI-
DADE: A atividade iniciou 
às sete horas da manhã, 
quando foi servido um café 
para possibilitar uma inte-
ração entre os participan-
tes. Depois de meia hora de 
recepção, pontualmente às 
7:30hs, foram realizadas as 
exposições. Três momentos 
compuseram essa segun-
da parte do encontro. Um 
vídeo, de quinze minutos, 
apresentou as principais re-
alizações do atual Governo 
e o cenário desolador e de 

caos encontrado na Prefei-
tura, em janeiro de 2013. 
O secretário municipal de 
Planejamento, Luiz Carlos 
Rhodes, apresentou dados 
impressionantes que de-
monstram as limitações e 
os estrangulamentos na ad-
ministração municipal. Por 
fim o Chefe do Executivo 
enfatizou o esforço de sua 
equipe organizar os pro-
cessos administrativos e os 
seus planos em preparar o 
município para condições 
mais propícias para o cres-
cimento e o oferecimento de 
serviços de melhor qualida-
de para a população.

PERSPECTIVAS ME-
LHORES: O Prefeito Nail-
ton Heringer declarou ter 
ficado satisfeito com o nú-
mero de gestores que aten-
deram ao convite. Segundo 
ele, o primeiro semestre foi 
muito difícil em função da 

Laurentino Xavier, Ipiranga, 
uma história jamais esquecida

não era  sua vontade. 
O certo é, assim como o 

Flamengo é a cara de Zico, 
o Galo é a cara de Reinaldo, 
o Vasco a cara de Roberto 
Dinamite, o Cruzeiro de 
Tostão, Santos de Pelé, o Ipi-
ranga sempre será a cara de 
Laurentino Xavier, mesmo 
que na saudade de uma his-
tória jamais esquecida.

Governo de Manhuaçu promove encontro com gestores
precariedade administrativa 
da Prefeitura, mas que nes-
te segundo período do ano a 
expectativa é que as ações 
evoluam.

Durante o encontro, foi 
distribuída uma pesquisa 
que avaliou a iniciativa do 
Governo em interagir com a 
sociedade e para a coleta de 
outras informações relevan-
tes para a gestão.

Os gestores avaliaram 
positivamente a promoção 
e muitos afirmaram estar 
chocados ao conhecer com 
mais profundidade o desca-
so dos prefeitos anteriores 
com o município e as sérias 
dificuldades que o atual Go-
verno está enfrentado para 
dar mais eficiência e quali-
dade aos serviços públicos.

NOVOS ENCONTROS: 
A intenção do Governo é 
promover este encontro com 
frequência, sempre com se-
guimentos distintos da co-
munidade, como forma de 
estar em constante interação 
com a população, informan-
do sobre as ações do Go-
verno e captando opiniões 
e sugestões da sociedade. 
O próximo deverá ser com 
lideranças comunitárias de 
todo o município. Planeja-
-se também encontros com 
os servidores municipais, 
como forma de situá-los so-
bre a realidade da Prefeitu-
ra e a função e importância 
de cada um no processo de 
colaboração da gestão pú-
blica. Algumas comunida-
des também tem solicitado 
a presença desse evento, o 
que deverá ser agendado 
pela Secretaria Municipal 
de Planejamento.

O Prefeito Nailton Heringer encerrou a reunião 
destacando a importância dos empreendedores no 

processo de estruturação do município

Um número significativo de gestores compareceu ao encontro

O Secretário Luiz Rhodes trouxe números preocupantes 
sobre a situação da financeira da Prefeitura
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O Artista Plástico Walter 
Barbosa, natural de São Pau-
lo, passou pela seletiva e agora 
já é fato consumado, irá repre-
sentar Empresas de Manhua-
çu no Circuito Internacional 
de Artes Brasileira.

Indicado pelo Comen-
dador Fabrício Santos, que 
também é Curador do Cir-
cuito, atendendo um pedi-
do de uma Acadêmica da 
ACLA (Academia de Ciên-
cias Letras e Artes), que foi 
buscar uma Exposição a ní-
vel Estadual e voltou com a 
possibilidade do Artista Ex-
por internacionalmente.

Hoje o sonho de Walter se 
torna realidade; ele enviou 
através do Comendador, fo-
tos de suas Obras, anexado a 
sua Biografia para avaliação 
dos curadores em Belo Hori-
zonte, esta semana ele obte-
ve resposta positiva.

Ele foi selecionado e irá 
representar as empresas de 
Manhuaçu - Minas Gerais, 
que estiverem patrocinando 
sua Exposição em Roma na 
Itália, Tunes na Tunísia e na 
República Dominicana.

O Jornal das Montanhas 
entrevista o Artista Plástico 
Walter Barbosa:

Jornal das Montanhas – 
Há quanto tempo você se 
dedica as Artes Plásticas?

Walter barbosa – Come-
cei tomar gosto com as artes 
aos quinze e dezeseis anos 
mais ou menos.

JM1 – Quantos quadros 
você já produziu?

Walter barbosa – Não sei 
precisar quantos, a única cer-
teza que tenho é que passam 
de 100, vendi vários, outros 
eu presenteei amigos.

JM1 – Você já participou 
de alguma Exposição?

Walter barbosa – Par-
ticipar de uma Exposição 
propriamente dita não, mas 
já expus na praça pública em 
São Paulo, onde vendi diver-
sos quadros.

JM1– Como você desco-
briu o talento para as Artes 
Plásticas?

Walter barbosa – Come-
cei a desenhar meio que por 
acaso, a cada dia gostava 
mais, passei para a pintura 
depois para outras técnicas.

JM1 – Você se inspirou 
em alguém?

Walter barbosa – Não, até 
porque nessa época pouco se 
falava em Artes Plásticas.

JM1 – Como você rece-

Artista Plástico Walter Barbosa representará empresas de 
Manhuaçu no Circuito Internacional de Artes Brasileira

beu a resposta do Circui-
to Internacional de Artes 
brasileira que seu nome 
havia sido escolhido?

Walter barbosa – Olha 
te confesso que a ansieda-
de era enorme, por causa 
disso parecia que já durava 

uma eternidade que eu havia 
mandado minha Biografia 
junto com o material para a 
seletiva. Estava ficando de-
sanimado, quanto recebi a 
resposta, nossa! Fiquei mui-
tíssimo feliz e animado.

Marta Aguiar

Período de realização da 
Copa do Mundo será recesso 
escolar na rede estadual

A rede estadual de ensino 
já tem disponível o seu Ca-
lendário Escolar para o ano 
de 2014. A programação das 
atividades pedagógicas nas 
escolas estaduais para o pró-
ximo ano foi publicada pela 
Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE), no Diário Ofi-
cial dos Poderes do Estado de  
terça-feira (13). A Resolução 
SEE nº 2.368, de 09 de agosto 
de 2013estabelece que o ano 
letivo terá início no dia 03 de 
fevereiro e encerrará as ativi-
dades no dia 19 de dezembro.

Para a elaboração do Ca-
lendário Escolar, a SEE levou 
em consideração a realização 
dos jogos da Copa do Mundo 
que será no Brasil e terá Belo 
Horizonte como uma das 12 
sedes. A competição ocorrerá 
no período de 12 de junho a 
13 de julho. Nesse mesmo 
período será recesso na rede 
estadual.

Para não haver prejuízo da 
realização das atividades leti-
vas das escolas, o calendário 
de 2014 concentrou nesse 
período do ano a maior parte 
dos recessos escolares previs-
tos pela a Lei 7.109, que con-
tém o Estatuto do pessoal do 
magistério público do Estado 
de Minas Gerais. De acordo 
com a legislação, os profes-
sores devem ter 30 dias de 
férias consecutivos e 30 dias 
alternados, segundo o que 
dispuser o órgão próprio do 
Sistema.

Copa do Mundo: Mudança no Calendário Escolar 2014
Atividades programadas: 

O Calendário Escolar para o 
ano de 2014 também informa 
que no período de 18 a 20 de 
fevereiro será destinado às 
atividades do Seminário de 
Percurso Curricular nas esco-
las do Reinventando o Ensino 
Médio.

O ‘Dia D’, destinado à aná-
lise e elaboração do Plano de 
Intervenção Pedagógica nas 
escolas, será realizado em 
duas datas. O momento de-
nominado ‘Toda escola deve 
fazer a diferença’ ocorrerá no 
dia 04 de junho. Já o momen-
to ‘Toda comunidade partici-
pando’ está marcado para 07 
de junho.

Os dias 22 e 23 de dezem-
bro serão considerados ‘dias 
escolares’, destinados à ava-
liação das atividades de 2014, 
replanejamento e encerra-

mento do ano letivo.
Dias letivos e carga ho-

rária: O calendário Escolar 
é composto por 200 dias le-
tivos, ou seja, dias em que 
são realizadas atividades com 
alunos. Para os anos iniciais 
do ensino fundamental (1º 
ao 5º ano), o calendário tam-
bém deve cumprir uma carga 
horária de 800 horas. Já para 

os anos finais do ensino fun-
damental (6º ao 9º ano) são 
833 horas e 20 minutos. Para 
as escolas do ensino médio 
a carga horária será de 1000 
horas. A ampliação da jorna-
da para todas as escolas deste 
nível de escolaridade se deve 
à universalização do projeto 
Reinventando o Ensino Mé-
dio.

Calendário Escolar para o ano de 2014 foi divulgado 

Foto: Hudson Menezes ACS SEE

Foi empossado no 
dia 27 de junho, às 19h 
na sede da Maçonaria 
União, Justiça e Liber-
dade, o novo venerá-
vel eleito, Dr. Walteir 
José da Silva, cercado 
de irmãos, amigos, 
convidados, autorida-
des e familiares.

O venerável foi home-
nageado pelos presentes 
e acolhido com muito 
carinho em cerimônia 
festiva conduzida pela 
Comissão Instaladora.

Após a posse todos 
se confraternizaram num 
jantar descontraído. 

O ex-venerável da Maço-
naria União, Justiça e Liber-
dade, Sr. Brás, foi homena-
geado juntamente com sua 
esposa pela condução séria e 

Posse do Dr. Walteir

harmoniosa da Loja.
Parabéns ao venerável 

eleito, Dr. Walteir José da 
Silva, que o Criador do Uni-
verso e nosso mestre maior 
o conduza nesta nova etapa 
de sua vida.

RQS 2384 DE 2013: Re-
quer seja comunicada ao 
plenário a criação da frente 
parlamentar em defesa do 
transporte ferroviário de 
passageiros em minas gerais. 
Subscrevem termo de adesão 
à criação dessa frente parla-
mentar os deputados Adalcle-
ver Lopes, Adelmo Carneiro 
Leão, André Quintão, Antô-
nio Carlos Arantes, Antonio 
Lerin, Bosco, Carlos Henri-
que, Carlos Mosconi, Carlos 
Pimenta, 

Celinho do Sinttrocel, Célio 
Moreira, Dalmo Ribeiro Silva, 
Deiró Marra, Doutor Wilson 
Batista, Duarte Bechir, Dui-
lio de Castro, Elismar Prado, 
Fabiano Tolentino, Glaycon 
Franco, Gustavo Corrêa, Gus-
tavo Valadares, Hélio Gomes, 

Hely Tarqüínio, Jayro Lessa, 
João Leite, Juninho Araújo, 
Liza Prado, Luiz Henrique, 
Luiz Humberto Carneiro, 
Luzia Ferreira, Maria Tereza 
Lara, Mário Henrique Caixa, 
Neilando Pimenta, Pompílio 
Canavez, Rogério Correia, 
Romel Anízio, Rômulo Vie-
gas, Rosângela Reis, Sargento 
Rodrigues, Sávio Souza Cruz, 
Sebastião Costa, Ulysses Go-
mes e Vanderlei Miranda

RQN 5212 DE 2013: Re-
quer seja formulado voto de 
congratulações com a OAB-
-MG por suas ações voltadas 
para a cidadania, mencionan-
do-se em particular a brilhan-
te atuação da Sra Clara Lúcia 
Campos de Siqueira na co-
missão de assuntos previden-
ciários dessa entidade.

PROPOSIÇÕES DEPUTADO 
SEBASTIÃO COSTA
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O Fórum Regional de 
Fortalecimento das Câma-
ras Municipais, promovido 
pela Câmara de Vereadores 
de Manhuaçu e a Associa-
ção Brasileira de Câmaras 
Municipais – Abracam, foi 
desenvolvido através de ini-
ciativa do presidente da Câ-
mara Municipal de Manhua-
çu, vereador Maurício de 
Oliveira Júnior. O evento, 
que aconteceu durante toda 
manhã e tarde de quinta-fei-
ra, (15), teve como objetivo 
conscientizar e fortalecer as 
Câmaras de sua importância 
no contexto democrático.

Vereadores de várias cida-
des da região estiveram pre-
sentes no Anfiteatro Camilo 
Felipe Nacif e assistiram es-
pecialistas e personalidades 
políticas explicar sobre a 
importância dos legislativos 
municipais para o desen-
volvimento das cidades. Ao 
todo, quatorze câmaras de 
vereadores participaram das 
quatro apresentações.

DIRETORIA DA 
AbRACAM: Logo na aber-
tura do evento, o presidente 
da Abracam, Rogério Ro-
drigues da Silva, entregou 
o certificado de Conselheiro 
de Contas da Diretoria Na-
cional ao vereador Anizio 
Gonçalves de Souza (vice-
-presidente da Câmara Ma-
nhuaçu).

Além disso, o Presidente 

Maurício Júnior foi escolhi-
do como vice-presidente da 
Abracam-Minas Gerais. Ele 
será empossado no Congres-
so Nacional da entidade, em 
setembro, ao lado da presi-
dente vereadora Lucimar 
Alves, de Catas Altas (MG), 
que também prestigiou o 
evento em Manhuaçu.

Maurício Júnior partici-
pou da Frente Nacional de 
Fortalecimento do Poder 
Legilslativo, em Maio, e 
ressaltou que a decisão de 
trazer o encontro para a re-
gião de Manhuaçu foi jus-
tamente para promover a 
valorização da atuação das 
Câmaras Municipais. “Se 
não trabalharmos para o for-
talecimento da democracia, 
certamente os reflexos serão 
sentidos no futuro. As Câ-
maras Municipais e os ve-
readores, em específico, têm 
um papel fundamental como 
interlocutores das demandas 
da sociedade. É o vereador 
que está sempre mais pró-
ximo do povo. Temos que 
cumprir essa função, auxi-
liando a população no que 
ela mais precisar”, afirmou 
o presidente, lembrando, 
ainda, que a sociedade está 
em constante mudança.

RELACIONAMENTO: 
O presidente da Abracam, 
Rogério Rodrigues da Silva, 
fez a primeira apresentação 
do encontro. Ele explicou as 

Manhuaçu sedia Fórum de Fortalecimento das Câmaras Municipais
Iniciativa da Câmara Municipal reuniu legislativos de várias cidades da região

Dr. Cesar Romulo Rodrigues

Presidente Mauricio Junior 
durante a abertura foi defi-
nido como vice-presidente 

estadual da Abracam

Vereador Anizio é conselheiro da Abracam

Vereador Anizio é conselheiro da Abracam

Cientista político e diretor 
de assuntos estratégicos 

Luiz Kirchner
Presidente da Abracam, 

Rogério Rodrigues da Silva

funções da entidade, dentre 
elas, a de inserir o verea-
dor no contexto político 
nacional. “Muitas vezes, 
os vereadores são lembra-
dos apenas na época das 
eleições”, disparou.  Ele 
também apresentou as três 
propostas de emendas cons-
titucionais (PEC), que ainda 
serão votadas, com o intuito 
de dar mais independência e 
flexibilidade no trabalho le-
gislativo. 

Rogério Rodrigues desta-
cou que Manhuaçu saiu na 
frente ao promover o en-
contro regional e demons-
trar a qualidade do trabalho 
do Poder Legislativo. “A 
Câmara Municipal tem o 
papel de legislar, fiscalizar, 
promover ações que dão 
resposta às demandas da po-
pulação. Ela tem que cobrar 
atitudes do Poder Executivo 
para atender aos moradores 
do município. Esse debate 
foi fundamental para isso”.

O ponto alto do Fórum 
Regional foi a qualidade 
dos palestrantes convida-
dos. Entre os temas, “A re-
forma da lei orgânica como 
instrumento de fortaleci-
mento do poder legislativo 
municipal” com o Dr. Cesar 
Romulo Rodrigues (Diretor 
Jurídico); “Como exercer 
com eficiência e efetividade 
o mandato de vereador – Dr. 
Paulo Silas Alvarenga (Ad-
vogado e Consultor) e “Ges-
tão de Excelência e Profis-
sionalização do Mandato” 
com o cientista político e 
diretor de assuntos estraté-
gicos Luiz Kirchner.

O vice-presidente da 

Abracam, Dr. César Rômulo 
Assis Rodrigues, falou so-
bre a importância de Minas 
Gerais no cenário democrá-
tico brasileiro.     Dirigindo-
-se especificamente aos ve-
readores, conclamou a todos 
para combater a ignorância. 
“Falta-nos união e escla-
recimento. Somos 52 mil 
vereadores e não podemos 
deixar que sujem nossa ima-
gem com a generalização de 
que nada é feito. Precisamos 
combater este mal. O verea-
dor é o escolhido para levar 
a boa nova e deve fazer va-
ler seu poder e sua força em 
nome do povo”, disse.

Participaram do encontro 
em Manhuaçu, além dos 
vereadores e lideranças lo-
cais, membros das Câma-
ras de Luisburgo, Duran-
dé, Caratinga, Muriaé, São 
Pedro dos Ferros, Muriaé, 
Caputira, Martins Soares, 
Faria Lemos, São João do 
Manhuaçu, Santana do Ma-
nhuaçu, Manhumirim, Alto 
Caparaó e Espera Feliz.

Fórum Regional de Fortalecimento das Câmaras Municipais, promovido pela Câmara de Vereadores de 
Manhuaçu e a Associação Brasileira de Câmaras Municipais – Abracam, foi desenvolvido através de 

iniciativa do presidente da Câmara Municipal de Manhuaçu, vereador Maurício de Oliveira Júnior. 
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Polícia ambiental apreende “porco 
do mato”, pássaro da fauna silvestre, 

arma de fogo e munições.
Na data de 11 de agosto, 

a equipe de militares do 3º 
Pelotão de Polícia Ambien-
tal “Sargento Agenor de 
Almeida Costa’’, localizado 
no Parque Estadual do Rio 
Doce, composta pelo Sgt 
Gonzaga, Sd Vieira e Sd El-
vio, durante uma operação 
de combate à caça e captura 
de animal silvestre no muni-
cípio de Bom Jesus do Ga-
lho, deslocou até ao Córrego 
do Taquaraçu, uma vez que 
tinha informações da prática 
de crimes e infrações am-
bientais naquela localidade.

No local, os militares du-
rante as vistorias em uma 
propriedade rural localiza-
ram, preso em um chiqueiro, 
um animal da fauna silves-
tre conhecido por “Caititu”, 
espécie de porco do mato 
que também é chamado de 
queixada.

Após ter sido franqueada 
a entrada dos militares na 
residência, foi encontrada 
uma arma de fogo do tipo 
espingarda cartucheira cali-
bre 32, com dois cartuchos 
intactos, sem o devido re-
gistro e um pássaro “trinca 
ferro” da fauna silvestre.

Os animais, após laudo 

veterinário que atestou a 
boa sanidade física, foram 
reinseridos no “habitat” na-
tural.

A arma de fogo e as mu-
nições foram encaminhadas 
juntamente com o autor a 
DePol de Caratinga, onde 
foi autuado em flagrante 
pelo delegado de plantão. 

Acusado de matar estudante 
em Lajinha é preso

LAJINHA (MG) - Foi 
preso na terça-feira, o ho-
mem acusado de matar mú-
sico em Lajinha, na noite de 
sábado, 10/08.

A prisão preventiva de 
Gilberto Gil de Oliveira 
Souza, de 45 anos, foi de-
terminada pela Justiça. Ele 
é o principal suspeito pelo 
assassinato de Matheus Al-
ves Rodrigues, de 19 anos, 
que era vocalista da banda 
SH 22.

O jovem estudante foi 
morto na noite de sábado 
(09/08), em Lajinha. Segun-
do testemunhas o respon-
sável pelo crime, Gilberto, 
também conhecido como 

Betinho, matou o músico 
com uma facada na cabeça 
após uma briga em um bar. 
Mateus foi socorrido, mas 
não resistiu aos ferimentos e 
faleceu antes de dar entrada 
na unidade de saúde.

Gilberto estava na casa 
dos pais quando foi detido 
pelos policiais civis de La-
jinha e ainda não deu a sua 
versão para o fato. Ele foi 
encaminhado à cadeia da-
quele município.

A prisão foi feita pelo De-
legado Henrique Rabello e 
os investigadores Walisson, 
Ramissés e Alan.

Com informações 
da Polícia Civil 

Sepultado corpo de funcionário que caiu 
de telhado do albergue municipal

MANHUAÇU (MG) - 
Foi sepultado na segunda-
-feira, 12, o corpo do fun-
cionário da Secretaria de 
Obras de Manhuaçu, Hélio 
Moura, 65 anos. Ele fale-
ceu no domingo, depois de 
ter caído do telhado do al-
bergue municipal, na quar-
ta-feira passada.

Segundo funcionários, 
Hélio Moura estava tro-
cando as telhas do albergue 
municipal, por volta de 16 
horas. A estrutura não re-
sistiu ao peso, quebro e ele 
caiu, batendo a cabeça no 
chão. Com um quadro de 
traumatismo craniano, Hé-

lio Moura foi encaminhado 
para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA), in-
ternado no Hospital César 
Leite e passou por um ci-
rurgia. Desde então estava 
na UTI. Na manhã de do-
mingo, dia em que comple-
tava 65 anos, faleceu.

Pessoas da família e co-
legas de serviço concede-
ram entrevista e criticaram 
o fato dele ter sido sub-
metido a esse serviço sem 
qualquer segurança.

A prefeitura nas fiscali-
zações cobra das empresas 
a utilização de equipamen-
tos de segurança, mas não 

dá exemplo. Não garante 
segurança aos trabalhado-
res justamente num telha-
do que precisava de manu-
tenção.

Seu Hélio estava se pre-
parando para se aposentar, 
tinha grande porte físico, 
estava sem qualquer equi-
pamento de segurança e 
era hipertenso. A família 
questionou o motivo dele 
não ter sido poupado desse 
serviço e a falta de segu-
rança.

Com informações da 
TV Alterosa Leste e Car-

los Henrique Cruz

O funcionário da Secretaria de Obras de Manhuaçu, Hélio Moura, 65 anos. Ele faleceu no domin-
go (11 de agosto), depois de ter caído do telhado do albergue municipal, na quarta-feira.

Ônibus da Rio Doce tomba na MG-111 
entre Reduto e Manhumirim

REDuto - Um ônibus da viação Rio 
Doce, que seguia da garagem da empresa 
em Manhuaçu com destino a Manhumirim, 
tombou após o seu condutor perder o con-
trole sobre a direção ao entrar em uma cur-
va. O acidente registrado pela polícia Militar 
Rodoviária aconteceu às 21h30 de segunda-
-feira (12) no km 92 da rodovia MG-111.

Segundo o motorista Abinael S. Júnior, 
de 44 anos, ao entrar na curva ele percebeu 
que o ônibus saiu parcialmente da pista. Ele 
contou aos policiais que tentou uma mano-
bra para retornar o veículo para a pista, mas 
neste momento perdeu o controle sobre a 
direção e o ônibus tombou sobre o asfalto. 
Abinael viajava sozinho no momento do 
acidente. Ele estava levando o veículo para 
Manhumirim, que seguiria em viagem para 
a cidade do Rio de Janeiro naquela noite.

O motorista sofreu ferimentos graves e foi 
socorrido por uma ambulância que passava 
pelo local no momento do acidente, sendo 
encaminhado para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) de Manhuaçu, onde fi-
cou constatado que ele sofreu fratura de colo 
de fêmur da perna esquerda.

Segundo o motorista Abinael S. Júnior, de 44 
anos, ao entrar na curva ele percebeu que o 

ônibus saiu parcialmente da pista. 

Detenção por porte de drogas
Durante os procedimen-

tos de retenção do tráfego 
de veículos na rodovia, po-
liciais militares orientavam 
os condutores que se aproxi-
mavam para realizar o retor-
no, porque o ônibus atraves-
sou a pista, interditando o 
local. No momento em que 
foram orientar um condutor 
do veículo Ford Fiesta, pla-
ca NXZ-7647, os policiais 
perceberam um forte odor 
de maconha no interior do 
veículo.

Eles então realizaram uma 
busca pessoal no condutor e 
no interior do Fiesta, sendo 
encontrado um embornal 
com um tablete de maconha, 
que de acordo com a ocor-
rência estava acondicionada 
em um pote, um triturador 
de fumo, conhecido como 
dichavador, um objeto para 
enrolar o cigarro de maco-
nha, algumas folhas de seda 
transparente, uma tesoura e 
uma faca que são geralmen-
te utilizadas para cortar o 

tablete da droga em pedaços 
menores.

Diante da situação, o au-
tor foi conduzido para a 6ª 
Delegacia Regional de Po-
lícia Civil (DRPC) de Ma-
nhuaçu por transportar, para 
consumo pessoal, drogas 
sem autorização ou em de-
sacordo com determinação 
legal. E o veículo utilizado 
para transportava a droga 
foi removido ao pátio cre-
denciado.

Tempo+

A prisão preventiva de Gil-
berto Gil de Oliveira Souza, 
de 45 anos, foi determinada 

pela Justiça.
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Bolo de Roda (Vale do RiBeiRa)
INGREDIENTES

1 kg de polvilho doce
8 ovos médios
1 e 1/2 copos de óleo
2 copos (250 ml) de leite morno
4 copos (250 ml) de farinha de milho
1 colher (sopa) de sal

MODO DE PREPARO

Em uma vasilha coloque o leite morno e os 
4 copos de farinha de milho

No liquidificador coloque os ovos ,o oleo e 
o sal bater até ficar homogêneo

Junte o polvilho doce com todos os in-
gredientes até formar uma massa, faça umas 
roscas na espessura de 2 cm, coloque em uma 
assadeira untada

Os especialistas são unânimes em recomen-
dar uma alteração na alimentação se a contagem 
total de colesterol for superior a 200 mg/dl (5,3 
mmol/l) ou se o nível de LDL- colesterol for 
superior a 130 mg/dl (3,5 mmol/l). O melhor a 
se fazer, para reduzir os níveis de colesterol, é 
diminuir a ingestão de gorduras saturadas. Uma 
alimentação que controle a ingestão de gorduras, 
não permitindo que ultrapasse 20% do total de 
calorias e que limite as gorduras saturadas a 7% 
ou menos, pode reduzir os níveis de colesterol 
em até 14%. O fumo, tanto o ativo quanto o pas-
sivo, provoca uma redução nos níveis dos antio-
xidantes saudáveis – como a vitamina C. A fuma-
ça do cigarro também faz o sistema imunológico 
aumentar os níveis do LDL-colesterol.

Dietas rígidas apresentam resultados ainda 
melhores. Adote uma dieta vegetariana

A dieta vegetariana com baixos índices de gor-
dura (menos de 10% das calorias), desenvolvida 
pelo Dr. Dean Ornish, pode reduzir o colesterol 
de forma substancial.

Não deixe de incluir alimentos que realmente 
baixem o colesterol.

Não é apenas o que você come que impor-
ta. É importante também ingerir alimentos que 
ajudem a baixar o colesterol. Alimentos ricos 
em flavonóides, como as frutas cítricas e a ce-
bola, são conhecidos por gerar taxas saudáveis 
de colesterol. As fibras solúveis, encontradas em 
aveia, feijão e linhaça, também são uma podero-
sa arma contra o colesterol. A pectina da maçã, 
e de outras frutas, também diminui o colesterol, 
bem como a proteína de soja encontrada no tofu, 
no tempeh e no leite de soja.

Coma peixe rico em ômega-3. Ingerir de duas 
a três porções, por semana, de salmão, sardinha 
ou qualquer outro peixe de água fria está relacio-
nado a um menor risco de sofrer

infartos e derrames. Inicialmente, acreditou-se 

que os ácidos graxos ômega-3 do peixe diminu-
íam o risco de problemas cardiovasculares ao 
reduzir os níveis de colesterol. Contudo, estudos 
recentes comprovaram que seu benefício provém 
de seu efeito sobre a coagulação do sangue e de 
possíveis mudanças no modo como o fígado me-
taboliza outros lipídios.

Abuse dos alimentos à base de soja. Inúmeras 
experiências comprovaram que aliar a proteína 
de soja a uma alimentação com baixos teores de 
gordura ajuda a reduzir a taxa de colesterol. A 
proteína de soja é encontrada na soja e em pro-
dutos à base de soja, como o tofu e algumas be-
bidas.

Use margarinas com fitosteróis. Foi compro-
vado que os fitosteróis ajudam a reduzir os níveis 
de colesterol, quando aliados a uma alimentação 
saudável. São encontrados em margarinas enri-
quecidas com fitosteróis, em óleos vegetais, em 
nozes e similares, em sementes de girassol e de 
gergelim, na soja e em outros legumes. Houve 
uma época em que se chegou a dizer que au-
mentar o consumo de gorduras poliinsaturadas – 
óleos de milho, algodão, açafrão, soja e girassol 
– ajudava a baixar o colesterol, mas posterior-
mente foi comprovado que esses óleos reduzem 
tanto os níveis do colesterol bom (HDL) como 
do mau (LDL). Em comparação, as gorduras mo-
noinsaturadas encontradas nos óleos de canola e 
oliva, em algumas nozes e similares e no abacate 
têm o efeito contrário, reduzem o LDL-colesterol 
sem afetar os níveis do HDL-colesterol.

Dose diária de colesterol?
O papel do colesterol vindo dos alimentos ain-

da não está bem claro. Alguns estudiosos reco-
mendam que se limite a sua ingestão para 300 
mg por dia – o equivalente a comer uma gema e 
meia de ovo, 115 g de fígado de boi, duas xícaras 
de leite integral, um bife de 170 g e uma xícara 
de sorvete.

Alimentação ideal para quem tem colesterol

O CATÁLOGO TRADICIONAL DE MANHUAÇU
HÁ 23 ANOS SERVINDO ESTA COMUNIDADE 

Pré-aqueça o forno, coloque para assar em 
forno médio

Deixe assar por 20 minutos e vire os bolos para 
assar do outro lado deixe mais uns 20 minutos

CANTINHO DE FÉ
por 

Pr. João Soares 
da Fonseca

jsfonseca@pibrj.org.br

No dia 14 de maio, o jornal americano The New 
York Times publicou a decisão de uma atriz famosa; 
decisão que surpreendeu o mundo: ela se submeteria 
a uma dupla mastectomia para prevenir um câncer de 
mama. Aos 37 anos, a atriz perdeu a mãe para um cân-
cer no ovário e uma tia para o câncer de mama. O 
risco de câncer de mama é agora de 5%. Antes, devido 
a um gene defeituoso, seus médicos estimavam que 
ela teria 87% de probabilidades de sofrer um câncer 
de mama e 50% de câncer de ovário. Confrontada com 
essa possibilidade apavorante, a atriz não quis conver-
sa: preferiu perder uma parte do corpo para salvar o 
todo. A decisão deu o que falar. Uns apoiando, outros 
achando um exagero. A verdade, porém, é que tudo 
fazemos pela manutenção da vida. E isso é perfeita-
mente compreensível.

Por que não temos o mesmo cuidado com a nossa 
vida espiritual? Jesus também foi radical no tratamento 
contra o câncer do pecado. Ele instruiu o seu povo: "...
se o teu olho direito te escandalizar, arranca-o e atira-o 
para longe de ti; pois te é melhor que se perca um dos 
teus membros do que seja todo o teu corpo lançado no 
inferno. E, se a tua mão direita te escandalizar, corta-
-a e atira-a para longe de ti, porque te é melhor que 
um dos teus membros se perca do que seja todo o teu 
corpo lançado no inferno" (Mt 5.29,30). Para vencer a 
ditadura do pecado, não basta boa intenção. É preciso 
reeducação. E a estratégia de Jesus é drástica: "Se o 
teu olho te escandalizar... arranca-o" (Mt 5.29). Literal-
mente? Como o entendeu Orígenes? Certamente, não; 
porque isso não resolve o problema do desejo ilícito. 
Jesus estaria falando de atitudes e ações radicais que 
procurem manter-nos o mais longe possível do pecado. 
Talvez seja necessária uma total mudança de hábitos, 
leituras novas, amizades novas, tudo que possa gerar 
desejos também novos. É como orou alguém: "Senhor, 
afasta de mim tudo aquilo que me afasta de Ti".

Escolha radical
“Nem tudo o que se 
enfrenta pode ser 

modificado. Mas nada 
pode ser modificado 

até que seja enfrenta-
do”. (James baldwin)

“Os pequenos atos 
que se executam são 
melhores que todos 
aqueles grandes que 

se planejam”. (George 
C. Marshall)

O fracasso é a 
oportunidade de se 

começar tudo de novo, 
inteligentemente. 

(Ford)

Se um homem não 
sabe a que porto se 

dirige, nenhum vento 
lhe será favorável! 

(Lucius Annaeus Sên-
eca – 4 a.C. - 65 d.C.) 

Não confunda jamais 
conhecimento com 

sabedoria. Um o ajuda 
a ganhar a vida; o 

outro a construir uma 
vida! (Sandra Carey)

Quantas coisas é 
preciso ignorar para 
agir! (Paul Valéry)

Ir à cama cedo e 
levantar-se cedo torna 
um homem são, rico 
e sábio. (Benjamin 

Franklin)

Aguardar até saber 
o bastante para agir 

com toda a luz é 
condenar-se à imaturi-
dade. (Jean Rostand)

Nenhum homem é 
bastante bom para 

governar outro sem o 
consenso deste. 

(Lincoln)
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ENTRETENiMENTO

SETE ERROS

HORÓSCOPO                              

CURIOSIDADES

ÁRIES – de 21/3 a 20/4: Você está com algu-
mas ideias interessantes para colocar em prática 
considerando o movimento de Urano bem com 
Mercúrio. É possível que encontre resistência da 
ala mais conservadora ou até de posição hierárquica superior. Cuidado 
com confrontos.

Relacionamentos: o momento está bom para engatar naquele relaciona-
mento gostoso com a entrada de Mercúrio em leão. Pelo menos predisposi-
ção você tem para dar o ponto de partida em algo realmente novo, situação 
que espera há tempos.

TOURO – de 21/4 a 20/5: É preciso ter paciência para encontrar soluções 
onde há dificuldades. Ora, nem pense em esmorecer e achar que isso só 
acontece com você, pois as dificuldades existem em qualquer trabalho com 
qualquer um. Mãos a obra e não desperdice energia.

Relacionamentos: neste momento, quem estiver em um relacionamento 
duradouro vai querer se resguardar com momentos a dois, longe de bada-
lações. Se você está solteira, apesar da triagem, estará mais atraente e 
jogando com a plateia.

GÊMEOS – de 21/5 a 20/6: Sua expressão está mais forte para colocar 
suas ideias, que não são poucas, em seu ambiente de trabalho e familiar, se 
for o caso. A responsabilidade com todo seu peso faz parte de suas escolhas, 
e agora devem ser encaradas com naturalidade.

Relacionamentos: se não souber dizer ao parceiro o que sente ou o que é 
melhor fazer para determinada ação, é possível objeções e até discussões. 
As solteiras que se preparem, pois entrarão, se quiserem, no jogo da sedução 
e da química da pele.

CÂNCER – de 21/6 a 22/7: Com a oposição entre Júpiter e Plutão, é bom 
ter cautela em seus desejos ou sonhos de poder. Se estiver confusa diante 
de um embate com autoridades é melhor avaliar seu posicionamento antes 
de prosseguir. As chances de sucesso dependem mais de você.

Relacionamentos: na questão amorosa ou para quem estiver nos pri-
meiros momentos da paixão, pode haver alguma insatisfação. O importante 
é que você está se conhecendo melhor e começa a ter uma nova ideia da 
realidade em que vive.

LEÃO – de 23/7 a 22/8: Você está mais estimulada mentalmente. Sabe que 
precisa aprender coisas novas e tais informações podem ser decisivas para 
seu conhecimento, e, por conseguinte, para seu trabalho e desenvolvimento 
intelectual. Excelente momento de crescimento.

Relacionamentos: possibilidade de encontros com seus grupos de 
amigos, com pessoas estimulantes e diferentes que podem ajudar em seu 
cotidiano. Abra sua mente, aceite o diferente e aproveite para evoluir sua 
própria visão da vida.

VIRGEM – de 23/8 a 22/9: Sempre que começam a emergir os pensamentos 
de uma virginiana, serão inevitáveis os confrontos de ideias e certas críticas 
salutares para identificar onde se pode crescer. Algumas preocupações e 
melancolias tendem a aparecer, mas nada que não se controle.

Relacionamentos: é possível problemas no relacionamento devido a di-
vergências. Suas ideias praticamente estão sendo testadas e por isso podem 
acontecer oposições naturais. Nada melhor do que o espírito democrático 
para brindar a conversa.

LIBRA – de 23/9 a 22/10: Você entende que deve nutrir bem as amizades 
e valorizar suas redes sociais. Ainda mais agora que seu espírito mais hu-
manitário está mais forte para desenvolver algum trabalho comunitário ou, 
quiçá, ajudar alguma obra de caridade. Use sua criatividade.

Relacionamentos: com Vênus em libra, seu poder de sedução e sua 
atratividade estão com tudo. Use as características de seu signo, ou seja, 
sua elegância, diplomacia, expressão e seus olhares e deixe que as coisas 
aconteçam naturalmente.

ESCORPIÃO – de 23/10 a 21/11: O negócio agora é construir as coisas 
pacientemente. Você tende a trabalhar buscando a excelência e se é pos-
sível lhe dar um conselho, então leia: aproveite para estudar mais, adquirir 
conhecimentos e ampliar sua visão de mundo.

Relacionamentos: com a entrada de Vênus em Libra, o momento fica um 
pouco mais calmo para as paixões. Você evita muita exposição e pode até 
cantar a música de Tim Maia – “Eu só quero, sossego”.

SAGITÁRIO – de 22/11 a 21/11: O momento está propício para adquirir 
novos hábitos e, quem sabe, até realizar um curso, uma pós, por exemplo. 
Aproveite para trocar ideias com pessoas mais experientes e, de repente, 
pode até sair uma ideia inovadora.

Relacionamentos: para quem estiver só, cuidado com o excesso de 
otimismo e a exacerbação do outro. Procure entender a pessoa o mais 
próximo de sua realidade. Aproveite e tente perceber seus próprios limites. 
Não prometa o que não pode cumprir.

CAPRICÓRNIO – de 22/12 a 20/1: Seus pensamentos estão mais profundos 
neste momento e é importante ter a dimensão de suas cobranças pessoais 
e aos outros. Cuidado com problemas legais que poderão complicar. Opor-
tunidade de transmitir conhecimentos aos amigos.

Relacionamentos: se tentar de uma forma ou de outra manipular a pessoa 
amada, certamente terá que arcar com o embate. Não esqueça que cada 
um tem seu limite e evite complexos de superioridade.

AQUÁRIO – de 21/1 a 19/2: Precisa se organizar melhor se quiser ter 
lucro na empresa ou em alguma atividade extra. Nesta hora, não é questão 
de sorte e sim de ordem na casa. Tendência a driblar as dificuldades com 
maestria e harmonia. Resolva e siga em frente.

Relacionamentos: procure conversar de forma clara, pois há tendência de 
dificuldades com as ideias em conversas. Para as solteiras, é bom observar 
bem as reações do parceiro para depois não se arrepender.

PEIXES – de 20/2 a 20/3: Você está com esperança no futuro, sobretudo 
com seus projetos e expectativas no trabalho. Deve se precaver, no entanto, 
com o excesso de otimismo. Cuidado com os negócios que envolvam grandes 
quantias e risco. Alegria e felicidade.

Relacionamento: sua sintonia com a pessoa amada tende a ficar mais 
forte nesta semana. Também, pudera, com objetivo de vida comum aos 
dois tudo fica mais fácil. Para quem estiver solteira, use a criatividade para 
impressionar a si e aos outros.

pegadaastrologica@gmail.com/www.claudiavannini.com
www.facebook.com/PegadaAstrologicaPorClaudiaVannini

Astrológica por Claudia Vannini

PSICANÁLISE – No início do século XX, o médico vie-
nense Sigmund Freud lançou as ideias fundamentais da psi-
canálise, um suporte ao processo terapêutico fundamentado 
na interpretação do discurso. Freud foi um cientista brilhan-
te que lançou ideias absolutamente novas sobre a estrutura 
da mente humana. Termos cunhados por Freud para explicar 
os fenômenos da mente como “neurose”, “inconsciente”, 
“trauma de infância”, entre outros, permeiam o vocabulário 
do homem comum, revelando a profunda influência de suas 
ideias na história do século XX.

FOGãO A GÁS – No decorrer do século XX, os fogões 
domésticos que utilizavam lenha ou carvão e que tornavam 
o ambiente excessivamente quente, em épocas de calor, fo-
ram substituídos por fogões elétricos e a gás (GLP – Gás 
Liquefeito de Petróleo).

FAX – O fax ou telefax é um aparelho que transmite e 
reproduz documentos através do sistema telefônico. As má-
quinas de fax se tornaram extremamente populares a partir 
de 1980, quando estabeleceu-se uma padronização do siste-
ma de transmissão. O documento transmitido é reproduzido 
em papel termossensível ou através de um processo xero-
gráfico.

ATESTADO
A secretária do médico havia faltado ao trabalho na 

véspera. O médico pergunta-lhe por que havia faltado.
- É que eu estava doente.
- A senhora tem um atestado médico? – pergunta-lhe.
- Não senhor. Eu estava doente mesmo.

AULA DE CATECISMO
Joãozinho voltou da aula de catecismo e pergunta ao pai:
- Pai, por que quando Jesus ressuscitou apareceu pri-

meiro para as mulheres e não para os homens.
- Sei não, meu filho! Vai ver é porque ele queria que 

a notícia se espalhasse mais depressa!

MORIbUNDO MINEIRO
O velhinho está nas últimas. O padre ao seu lado 

para dar-lhe a extrema unção. Ele lhe diz ao ouvido:
- Antes de morrer, reafirme sua fé em nosso Senhor 

Jesus Cristo e renegue o demônio.
Mas o velhinho fica quieto. O padre pergunta:
- Por que você não quer renegar o demônio?
- Enquanto eu não souber para onde eu vou, não 

quero ficar mal com ninguém!

CHATO
- Chato é aquele cara que você diz: “Passa lá em casa” 

e ele vai mesmo.
- É aquele cara que conta tudo e ainda entra em detalhes.
- É aquela pessoa que fala quando deveria estar ouvindo.
- É aquele cara que vai com você na rua, mas para de 2 

em 2 metros, porque não sabe conversar andando.
- Um chato nunca perde o seu tempo. Perde o dos outros.
 

TRÊS bAIANOS
Numa segunda feira, às três horas da tarde. Dois 

baianos encostados numa árvore à beira da estrada 
debaixo de uma sombra saboreando uma água de coco.

Passa um carro forte a uma grande velocidade sobre uma 
quebra molas e deixa um pacote de dinheiro cair no chão 
espalhando o dinheiro no asfalto sem perceber o carro forte 
continuou seu caminho. Os dois baianos vendo aquilo, pas-
sando 30 minutos, um deles diz para o outro: Oh meu rei, se 
o vento virar para o nosso lado meu rei, a gente fica rico…
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zezé Di Camargo ganha festa de 
aniversário surpresa e dá primeiro 

pedaço de bolo a zilu
 Apesar do divórcio, a relação entre Zezé Di 

Camargo e Zilu não poderia ser de maior cum-
plicidade. Prova disso é que os dois curtiram 
juntos uma festa surpresa, na noite da última 
terça-feira (13).

A reunião foi organizada na casa do cantor, 
em São Paulo, para celebrar seu aniversário de 
51 anos - que ele completa apenas no próximo 
sábado (17).

Na hora do 'parabéns', o ex-casal ficou bem 
próximo. Zilu, inclusive, ganhou o primeiro pe-

daço de bolo, para alegria da filha, Camilla.
'Ontem teve festa surpresa antecipada para comemorar o aniver-

sário do homem da minha vida! Queria estar lá para ver de perto essa 
cena. Como amo', escreveu a atriz na legenda da imagem em que os 
pais aparecem dando um forte abraço.

Vale lembrar que, apesar do clima de 'revival', o sertanejo engatou 
um relacionamento com Graciele Lacerda, que não estava na festa.

Namorada de zezé di Camargo 
manda indireta nas redes sociais

 Parece que o namoro de Zezé di Camar-
go com Graciele Lacerda subiu no telhado. 
A jovem não compareceu na festa anteci-
pada pelo aniversário de 51 anos do cantor 
realizado na mansão do sertanejo na última 
quarta-feira (14).

Em seu perfil no Instagram, a jovem fez 
um desabafo que dá a entender que as coi-
sas não vão nada bem no romance com o 
músico. 'Pobre de verdade é aquele que fica 
mendigando atenção. Seja rico de amor-
-próprio', escreveu.

Na comemoração privada, Zezé deu o primeiro pedaço de bolo 
para a ex-mulher, Zilu, e ganhou um abraço caloroso da mãe de 
seus filhos. Segundo o jornal 'O Dia', o ex-casal passou boa parte 
da noite juntos em clima de total parceria. 

Além dos herdeiros do cantor, compareceram à reunião íntima a 
empresária Marlene Mattos e o jornalista César Filho. 

Zezé completa 51 anos no próximo sábado (17).

Nicole bahls adia planos para ser mãe e 
confessa não saber escolher namorados: 

"Tenho dedo podre"
 Desde que despertou para os holofotes 

da fama, Nicole Bahls já teve seu nome 
vinculado a muitos homens no mundo ar-
tístico. Até noiva a bela já ficou (do joga-
dor Victor Ramos, que admitiu que a traiu). 
Também teve um namorico rápido com o 
filho de Claudia Raia, Enzo Celulari.

A apresentadora do “Pânico na Band” já 
chegou a dizer que o motivo para ter rela-
cionamentos tão curtinhos seria por um fato um tanto íntimo. “É 
porque eu não dou o bumbum!”, confessou em uma ocasião.

Engraçada, alto astral, dona de um corpão de fazer inveja para o 
time feminino e de entortar o pescoço dos marmanjos de plantão, 
Nicole tem todos os atributos que poderiam muito bem encantar 
um homem e levá-lo até ao altar. Segundo a morena, entretanto, 
ela tem azar para o amor.

“Tenho o dedo podre”, assumiu, em entrevista exclusiva ao Fa-
mosidades. Para Bahls, a culpa é do tempo e do trabalho: “A gente 
viaja muito, não para em um lugar só. Coloco o relacionamento 
um pouco de lado, porque sou muito independente”.

A bela também assegurou que não é mulher de perdoar muitas 
“mancadas”, não: “Se erram comigo não dou muita oportunidade. 
Penso mais em mim, no que quero”.

Diante dessa realidade, Nicole precisou adiar os planos de ter 
um filho com 30 anos. Ela tem 27. “Isso vai ficar para depois. Vou 
ter que dar uma adiadinha [risos].”

Celso zucatelli tem medo de tirar férias 
do Hoje em Dia, diz jornal

 A vida não está fácil para ninguém. Nem para os apresentadores 
do 'Hoje em Dia'. Há quatro anos no comando do matinal, Celso 
Zucatelli tem medo de tirar férias. Desde que entrou para o time 
oficial da atração da Record, Zucatelli só fica de folga durante o 

recesso de fim de ano do canal, segundo o jornal 
'O Dia'. O apresentador evita tirar férias para não 
perder sua vaga no matinal. Vale lembrar que o 
jornalista acabou efetivado no programa após co-
brir a licença de Britto Jr., que precisou se ausentar 
do 'Hoje em Dia' por conta da primeira temporada 
de 'A Fazenda'. O desempenho de Zucatelli agra-
dou tanto a direção da emissora que Britto perdeu 
sua vaga na atração.

 Eike batista engata namoro 
com Miss Santa Catarina

 Eike Batista provou que é rápido no gatilho e, 
pouco mais de um mês após o nascimento de seu 
terceiro filho, Balder, já está envolvido em um 
novo romance.

A conquista da vez é Francielle Brito Kloster, 
de 18 anos, natural de Pomerode, eleita Miss 
Santa Catarina 2013.

O relacionamento do empresário com Flávia 
Sampaio, mãe de seu novo herdeiro, já estava 
desgastado e os dois estavam afastados desde ju-

nho deste ano, segundo o jornal 'O Dia'.
A situação teria ficado ainda mais complicada quando a modelo 

Karine Dal Toé divulgou fotos em que aparecia apenas de toalha 
circulando pela mansão do milionário, em julho.

Na ocasião, a loira chegou a negar qualquer envolvimento amo-
roso com o pai de Thor e Olin Batista, mas desistiu e confirmou o 
namoro por meio de sua assessoria de imprensa

Scheila Carvalho decide 
processar ex-affair do marido 

 Scheila Carvalho decidiu processar Kamyla 
Simioni, a amante de seu marido, Tony Salles. 
A informação foi divulgada pelo advogado da 
dançarina, Marcos Rogério Ferreira, na última 
quinta-feira (15).

O representante, que também responde pelo 
cantor, revelou que os três tiveram uma reunião 
e decidiram que vão mover um processo para pe-
dir indenização à empresária.

'Não sei se o processo vai correr com os dois 
juntos ou em separado, com dois processos', re-
velou o advogado, indicando que um dos clien-
tes pode ter sido mais prejudicado do que o outro em relação aos 
danos materiais.

Até que se tome uma decisão definitiva, Kamyla está proibida 
de citar o nome de Scheila e de Tony por conta de uma liminar 
concedida pela Justiça. Caso descumpra a ordem, a amante terá 
que pagar R$ 300 mil. 

Scheila Carvalho garante 
recorde de audiência para Hoje em Dia 

e Programa da Tarde
A presença de Scheila Carvalho no 'Hoje 

em Dia' e no 'Programa da Tarde', na última 
quarta-feira (14), rendeu recorde de audiência 
para a Record nos dois horários.

Pela manhã, ainda sem saber que havia sido 
traída pelo marido Tony Salles, a ex-morena 
do É o Tchan rendeu 8 pontos de média no 

Ibope, com picos de 10.
Com o resultado, o programa comandado por Chris Flores, Edu 

Guedes e Celso Zucatelli manteve a liderança por toda a manhã, 
batendo inclusive a concorrente Globo.

A atração de Ticiane Pinheiro, Britto Jr. e Ana Hickmann mar-
cou a mesma média pela tarde, também a maior do ano, com picos 
de 12 pontos. Na ocasião, Scheila já sabia do ocorrido, mas pediu 
privacidade e não fez comentários acerca do affair.

Vale lembrar que cada ponto no Ibope representa 62 mil domicí-
lios na Grande São Paulo. 

Cleo Pires e Cauã 
Reymond se preparam 

para gravar série 
policial na Globo

Cleo Pires e Cauã Reymond estão pres-
tes a trabalhar juntos como protagonistas 

na série 'O Caçador', da Globo. A obra de Marçal Aquino e Fernan-
do Bonassi terá ao menos dez capítulos e  começará a ser gravada 

em outubro deste ano, segundo o jornal 'Folha de S.Paulo'.
A direção dos episódios ficará por conta de José Alvarenga Jr. e 

há possibilidade de que atores internacionais façam participações 
especiais. A série terá a linha policial e deve estrear no próximo ano.

 
Thiago Martins é escalado para 

interpretar Chimbinha nos cinemas
Thiago Martins acertou sua participa-

ção no longa 'Isso é Calypso - o Filme' e 
vai interpretar o músico Chimbinha nos 
cinemas.

Antes de fechar o acordo, Bruno Ga-
gliasso e Bruno Mazzeo já haviam sido 
cotados para o papel.

O ator será par romântico de Deborah 
Secco, que foi escalada para viver a can-
tora Joelma no filme, que já tem R$ 10,7 milhões captados junto 
ao Ministério da Cultura para produção, segundo o jornal 'O Dia'.

Agenda cheia
O filme sobre a banda Calypso não é o único projeto em anda-

mento na vida do ator de 'Flor do Caribe'.
Depois de terminar as gravações da novela da Globo, Thiago vai 

passar férias no Caribe, para relaxar antes de uma série de novos 
longas.

O bonitão está escalado para 'B.O - Boletim de Ocorrência', com 
Cleo Pires, e 'O Campeão'.

Jornalista da Record é preso por extorsão
Funcionário da Record, o repórter 

Marcelo Neves foi preso, em Brasília, 
acusado de extorsão. O jornalista fazia 
parte da equipe da edição local do pro-
grama 'Balanço Geral'.

Neves conseguiu gravar imagens de 
uma confusão que envolvia o filho de 
Franciso Valter Araújo, vice-prefeito da 
cidade de Santo Antônio do Descober-
to, em Goiás. Contudo, antes de levar o flagra para a emissora, o 
jornalista contatou o gabinete do vice-prefeito e insinuou que não 
passaria a fita para a direção do programa em troca de R$ 3 mil.

Com a ajuda da polícia, Araújo preparou uma armadilha para 
o profissional. O político instalou câmeras em seu gabinete para 
gravar a conversa com o rapaz. Neves foi preso, indiciado por 
extorsão e liberado em seguida. Se for condenado, ele pode pegar 
até 10 anos de prisão. A Record demitiu o jornalista assim que foi 
notificada do fato, de acordo com o jornal 'Correio Braziliense'

Em 'Amor à Vida, Valdirene 
será abandonada no altar 

após revelar gravidez
Depois de várias tentati-

vas, Valdirene (Tatá Wer-
neck) finalmente encontrou 
um ricaço apaixonado por 
ela para aplicar seu golpe do 
baú em 'Amor à Vida'.

Contudo, ainda não será 
dessa vez que a periguete 
vai conseguir ficar bem de 
vida. Nos próximos capítu-
los, a morena será abando-
nada no altar por Ignácio 
(Carlos Machado).

O bonitão decide colocar um ponto final na relação após desco-
brir que Val está grávida, segundo o jornal 'O Globo'.  

'Ignácio, tenho uma coisa para te contar. Uma coisa que vai te 
deixar o homem mais feliz do mundo. Eu dei o golpe da barriga. 
Quer dizer, eu estou esperando um filho seu', revelará. 

Só que a 'inteligência pura' não sabe que o noivo é estéril. Mes-
mo assustado com a novidade, ele não desmarca o casamento e 
decide se vingar da noiva na igreja. 

Ignácio dá o fora em Valdirene quando o padre pergunta se ele 
aceita se casar com a moça. 'Não caso porque eu não me caso 
com periguete'.

Márcia (Elizabeth Savala) resolve tomar as dores da filha e 
pede para que o ex-futuro genro justifique a recusa em selar sua 
união com Val. 

'Eu não posso ter filhos. Eu tentei te falar do meu problema, 
mas acabei recuando. Fiquei inseguro, achei que você podia não 
querer casar com um homem que não pode ter filho. Mas agora 
você está grávida. Grávida', desabafará.

Com a confusão, os noivos serão expulsos da igreja e Valdi-
rene acabará tendo que voltar para casa de ônibus com sua mãe. 
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Realizada com sucesso a 2ª Feira de Negócios Coocafé
Em 2012 a Coocafé lan-

çou para seus mais de 
seus 6.000 cooperados a 

1ª Feira de Negócios Coocafé, 
com o objetivo de criar mais 
uma ferramenta para o de-
senvolvimento de seus sócios, 
facilitando bons negócios. Os 
resultados superaram todas 
as expectativas da cooperativa 
e dos parceiros: mais de mil 
pessoas passaram pelo even-
to onde, em apenas algumas 
horas, foram fechados mais 
de R$ 5 milhões em negócios, 
além disso, também foram 
realizadas palestras técnicas, 
voltadas para cafeicultura e 
pecuária, e sobre o cooperati-
vismo.   O evento foi realizado 
no dia 14 de abril de 2012, no 
Armazém do Areado, em La-
jinha/MG, com a participa-
ção de 13 expositores.

A 2ª Feira de Negócios 
Coocafé foi realizada em 
dois dias, 15 e 16 de agosto, 
no Armazém do Areado, em 
Lajinha/MG, já em seu pri-
meiro dia todos já tinham 
uma certeza da consolidada-
ção do evento para continuar 
nos próximos anos, devido o 
enorme sucesso durante os 
dois dias os funcionários dos 
bancos tiveram muito traba-
lho atendendo os cooperados, 
principalmente o Sicoob que 
detém 80% dos negócios reli-
zados na Feira, mas estiveram 
presentes também o Banco 
BANESTES e o Banco do 
Brasil que também fecharam 
bons negócios. Cerca de 50 
estandes marcaram presença 
na área coberta onde aconte-
ceu palestras, demonstração 
de máquinas, atrações cultu-
rais, dentre outras atividades. 
No dia 15, Carlos Brando 
palestrou sobre o tema "Ten-

dências do Mercado de Café" 
e dia 16 outra palestra bem 
concorida foi a palestra do 
Professor José Luiz Rufino 
sobre "Cafeicultura de Mon-

tanhas".
Os expositores sairam tam-

bém satisfeitos com muitas 
vendas realizadas, “Essa Feira 
já nasceu gigante, a Coocafé 

2ª Feira de Negócios Coocafé foi realizada em dois dias, 15 e 16 de agosto, no Armazém do Areado, em Lajinha/MG

João Noronha (Presidente da Credicaf) junto com 
Fernando Romeiro (Presidente da Coocafé)

Funcionários da Credicaf atendendo aos cooperados

Cooperados assistiram a palestra do professor José Luiz Rufino sobre Cafeicultura de Motanhas

Funcionários da Credicaf tiveram 2 dias de trabalhos 
intensos para atender todos os cooperados 

Lideranças da cafeicultura regional junto com os  palestrantes Carlos Brando "Tendências 
do Mercado de Café"  e o Professor José Luiz Rufino "Cafeicultura de Montanhas".

Os presidente João Noronha (Credicaf) e Fernando Romeiro (Coocafé) visitaram todos os 
estandes, momento este no estande do Banco do Brasil

é uma grande cooperativa de 
Café que tem também ao seu 
lado a CREDICAF são duas 
das maiores cooperativas de 
Minas Gerais e a região de 
Minas e Norte do Espírito 
Santo estão muito bem ser-
vidas  com a Coocafé e a Fei-
ra veio para suprir a grande 
necessidade dos cafeiculto-
res da região, e agora vamos 
conversar com o Noronha e 
o Fernando para realizarem 
duas feiras por ano. Outra 
opinião seria que a feira deve-
ria acontecer em 3 dias e não 
em 2 dias para atender toda a 
demanda" disse o cooperado 
Sebastião Santos.


